



Nr. 01/07  
03.02.2007

## - *Der Niederrheinische Landbote* -

**Rundbrief an die Vereine der niederrheinischen Regionen des  
Verbandes der Philatelisten in Nordrhein-Westfalen e.V.  
(„Linker Niederrhein“, „Niederrhein / Ruhr“, „Unterer Niederrhein“)**

Liebe Sammlerfreunde,

leider müssen wir Euch eine traurige Mitteilung machen, denn Theo Splitthoff, Regionalvertreter der Region „Unterer Niederrhein“ ist – wie wir erst vor kurzem erfahren haben – Mitte November 2006 verstorben!

### **Nachruf auf Theo Splitthoff (2.9.1939 – 14.11.2006)**

Am 14. November verstarb ganz plötzlich an Herzversagen Theo Splitthoff. Mit Theo Splitthoff verlieren der VdPh in NRW e.V., der Landesring und die DPhJ eine Persönlichkeit, die Zuverlässigkeit und Gewissenhaftigkeit gepaart mit einem Schuß Humor als Vorbild für jüngere Generationen verkörperte.

Bereits in den 60er Jahren des vergangenen Jahrhunderts war er als Jugendgruppenleiter bis Anfang der 80er Jahre in Bocholt tätig. Auf seine organisatorischen Fähigkeiten wurde der Landesring 1968 aufmerksam, als in Bocholt eine Ausstellung mit Kindermalwettbewerb für Briefmarken stattfand.

Hiernach war Theo Splitthoff neben den Tätigkeiten des Materialversandes und der Landesring-Nachrichten auch für die DPhJ als Fachstellenleiter für Sonderaufgaben Vertreter der DPhJ beim Arbeitskreis zentraler Jugendverbände (AzJ) bzw. Dokumentation tätig.

Maßgeblich trug Theo Splitthoff im Hintergrund zum Jubiläum 50 Jahre DPhJ mit zahlreichen Hinweisen zu Quellen und Texten bei. Auch als Preisrichter war Theo Splitthoff bei vielen Veranstaltungen in Nordrhein-Westfalen präsent.

Darüber hinaus stand er als Regionalvertreter des LR sowie des Landesverbandes VdPh in NRW e.V. mit Rat und Tat allen Jugendgruppenleitern und Vereinsvertretern zur Seite. Dank seiner Zweisprachigkeit (als in den Niederlanden Aufgewachsener) war Theo Splitthoff auch im Nachbarland ein geschätzter Gesprächspartner.

Der VdPh in NRW e.V., der Landesring, die DPhJ und die Sammler in den Vereinen der Region „Unterer Niederrhein“ werden Theo in angenehmer und dankbarer Erinnerung behalten.

### **Großtauschtag in Mönchengladbach**

Im Vorfeld des Großtauschtages der Briefmarkenfreunde Mönchengladbach am 14.01.2007 gab es eine ganze Menge Aufregung.

Nachdem alles schon organisiert war, stand das vorgesehene "Casino-Rheydt" Kabelwerk wegen Insolvenz plötzlich nicht mehr zur Verfügung.

Innerhalb weniger Wochen, und das noch über den Jahreswechsel, musste eine neue Halle gefunden werden und die Werbung komplett neu durchgeführt werden. Das Team um Egon Ficht hat das aber mit bekannter Bravour gemeistert.

Der Großtauschtag fand in der von MG gewohnten Manier im Gymnasium Rheindahlen statt. Schon um 9:00 Uhr war der Andrang der Teilnehmer und Besucher so groß das zusätzliche Tische und Stühle aufgestellt werden mussten. Der Saal war den ganzen Tag über gut gefüllt. Man kann davon ausgehen, das mehr als 400 Teilnehmer und Besucher den Großtauschtag zu einem vollen Erfolg gemacht haben.

---

Kontakt: Gert W. F. Murmann, Postfach 15 33, 47475 Kamp-Lintfort, Tel. 0 28 42 / 92 84 97,  
E-Mail [gert-murmann@gmx.de](mailto:gert-murmann@gmx.de), Homepage <http://www.gert-murmann.de> und <http://www.phila-gert.de>  
Fachstellenleiter Öffentlichkeitsarbeit / Neue Medien des VdPh in NRW e. V.,  
Regionalvertreter der Region „Niederrhein / Ruhr“ des VdPh in NRW e. V.

## **ECTP 2007 in der Messe Essen**

Die zweiten europäischen Meisterschaften der Thematischen Philatelie (ECTP) finden in diesem Jahr vom 2. - 5. Mai, im Rahmen der internationalen Briefmarkenmesse in Essen statt.

Zu sehen sind über 70 Exponate aus 16 Nationen. Die Themen sind:

Kunst und Kultur,  
Geschichte und Organisationen,  
Mensch und Alltag,  
Sport und Freizeit,  
Transport und Technik,  
Medizin und Naturwissenschaften,  
Wildtiere und Pflanzen,  
Haustiere und Landwirtschaft.

Mit der Ausstellungsleitung wurde vom VdPh der Regionalleiter "Linker Niederrhein", Herr Josef Vinken, beauftragt. Herr Vinken wird auch die Ausstellungsleitung der ECTP 2008 übernehmen.

## **IBRA/NAPOSTA 2009 in Essen**

Die IBRA/NAPOSTA 2009 findet von 6. - 10. Mai im Rahmen der internationalen Briefmarkenmesse in Essen statt. Die Vorbereitungen hierzu haben bereits begonnen.

Vom BDPH wurde der Regionalleiter "Linker Niederrhein" Herr Josef Vinken in das IBRA-Team berufen. Herr Vinken übernimmt die Ausstellungsleitung der NAPOSTA.

Zum IBRA-Team gehören:

Vorsitzender: Herr Dieter Hartig, Präsident des BDPH  
Ausstellungsleiter IBRA: Herr Gerhard Weiß  
Ausstellungsleiter NAPOSTA: Herr Josef Vinken  
Generalkommissar: Herr Gerhard Müller  
Organisation/Beratung: Herr Wolfgang Maassen  
Finanzen: Herr Gerold Votteler  
Messe Essen : Herr Jan Billion

## **Exponate für die SAMOLUX'07 gesucht**

Herr Josef K. Peter aus Schiffweiler im Saarland sucht noch ca. 20 Exponate für die Rang-2-Ausstellung SAMOKUX '07, die vom 18. bis 20. Mai 2007 veranstaltet wird. Anmeldeschluß für die Ausstellung ist der 28.02.2007. Die Anmeldeunterlagen können von [www.bmf-schiffweiler.de](http://www.bmf-schiffweiler.de) heruntergeladen werden.

Mit besten Sammlergrüßen

*Josef Vinken Gert W. F. Murmann*

(Die Regionalvertreter der Regionen „Linker Niederrhein“, „Niederrhein / Ruhr“, „Unterer Niederrhein“)